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当刷到去往家乡的火车班次出

现时，那份对故土的眷恋与对亲人的

思念是如此强烈。

5月16日开始，铁路逐步增加

上海虹桥站、上海站等的到发列车

数量。

其实，上海本轮疫情发生以来，

铁路一直没有关闭过进出上海的通

道，不过最少时上海出发（含始发和

途经上海并办理上下客业务）的列车

单日只有4趟。

虹桥站内，离开上海的他们下一

站在哪？虹桥站外，没抢到票的人们

又在等待什么？

“在这里等着，就看到
家的希望了”

5月16日下午，在通往虹桥火

车站下客区入口，三三两两的旅客

席地而坐。他们中有些人在等核酸

报告出炉；有些人怀揣明日车票提

前来候着；也有人虽然没票，却担心

形势有变或者路上仓促，干脆选择

在此“守株待兔”。

南通如东人顾先生就是其中之

一。3月初，来上海市肿瘤医院看病

的他遭遇封控，3月中旬被封在徐汇

长桥的父亲家中，“今天从长桥出发，

先走到闵行区，再从闵行区骑车到这

里”。走走骑骑，36岁的顾先生有两

个目的，一是和妻女团聚，二是回单

位上班。他的岗位公司只有两个人

轮班，另一个同事已经两个多月没法

请假休息了，不在岗的话收入也是问

题，家中还有一儿一女需要负担。

“在这里等着，就看到家的希望

了！”回家的路不止火车，走出小区已

在归途，“那种精神上的压力没了，我

现在手机上加价抢票，老婆还帮我叫

了外卖，心疼我等了那么久。”

“我买了两张票，工作
不能再耽搁了”
空荡荡的车站里，28岁的连女

士左顾右盼，似乎迷了路。

“我买了两张从上海到福州的

票，一张今天的，一张明天的，就是为

了确保能入职。”上海到福州的班次

终于恢复了，“3月我刚辞职，在福州

找到了新工作，已经耽搁了一个多月

了，新公司又宽限了一阵，但要求我

两个月内入职。”

“等了那么久才到这里，没想到

还是错过了今天的火车。”原来，提前

2小时出门的她虽尽快赶到了车站，

可是排队安检所需时间超出预计，连

女士最终错过了当天的班次，“差了

10分钟，所以我在找晚上能去哪里

歇一歇，明天肯定不会迟到了。”

连女士了解到相关部门为像她

这样的人提供火车站P10停车场作

为临时安置点。走出车站，她安静地

等在路口，待民警前来护送她过去。

本报记者 董怡虹 陈炅玮

虹桥火车站实录

值守全天候
基本功能不打折扣
刚刚过去的近两个月，很多人的

生活都被按下了暂停键，但包括证

券、期货、外汇在内的金融要素市场

均正常开市。疫情之下，“上海价格”

也持续输出。

在位于浦东的上海证券交易所

内，审核、发行、再融资、债券融资等

业务都如常运作，资本市场直接融资

的基本功能不打折扣。

为确保交易业务平稳安全运行，

上交所对交易业务运行核心人员实

施闭环管理，一方面组织核心交易系

统业务操作人员在金桥灾备基地集

中封闭，另一方面组建业务运行最小

团队24小时驻所办公，并启用远程

办公等措施。此外，上交所还准备了

一支50人规模的核心交易备用团

队，驻外高桥办公；在居家办公人员

中保留一支10人规模的“火种”团

队，以应对可能的极端突发情形。

不远处的上海期货交易所内，交

易繁忙情况同样不逊往日。

上海期货交易所交易部相关负

责人表示，疫情以来，上期所一是通

过标准仓单平台线上质押业务、期货

稳价订单、免收交割手续费等多项措

施，助力企业纾困解难；二是协调仓

库、税务机关、会员公司等多方，保障

交割相关工作顺利进行；三是全力支

持会员单位技术运维，目前会员各项

业务均平稳运行。

今年1-3月，相关企业通过上期

标准仓单交易平台开展线上质押融

资业务，获得银行贷款7.98亿元，贷

款的平均利率在4%左右，相比行业

平均降低5-6个百分点，一定程度上

缓解了企业的资金压力；“期货稳价

订单”工具持续发挥功能，已有6家

生产加工型企业通过该业务订购了

7.55万吨热轧卷板，其采购成本也得

到了封顶保障。

金融“后援团”
助力企业纾困解难
当下，为助力企业复工复产，金

融机构还充当强大的“后援团”。目

前，上海银保监局对银行保险机构的

信贷投放、无缝续贷等业务进行监

测，同时，及时监测400余万个企业

银行账户的流水进出、工资发放等情

况，捕捉疫情对金融和企业两端的影

响，为复工复产决策提供依据。上海

多家银行、保险公司也先后出台了

“稳链保供”等多项纾困举措。

保险公司也在及时“输血”。

虽然疫情为出口增添了困难，

交易仍要继续，海外市场更不能放

弃。中国信保上海分公司责无旁贷

担负起了为企业保订单、稳出口的

政策性职责。该公司一方面提高风

险容忍度，加大限额支持力度，助企

业增强交易信心，保障海外市场稳

定；另一方面加大出口前承保支持，

提高审批效率，提高承保支持效果，

满足市场需求。3月疫情封控以

来，支持上海地区投保企业获得新

批复限额近2400个，合计金额超过

28亿美元，较去年同期增长48%，限

额批复满足率超过90%，较去年全年

提升2个百分点，遥遥领先于全系统

平均水平。

还有部分金融人疫情期间工作

时长不减反增——中国银行上海总

部最近连续开展了数场跨时区路演，

为全球国际金融中心的资产管理行

业组织、境外投资机构深度解读中国

资本市场的投资机遇，提振国际机构

投资者的信心。

国际投资者
坚定看好上海未来
事实上，国际机构投资者对上海

的信心也并未受到动摇。

记者从上海市地方金融监管局

获悉：尽管受到疫情影响，多家国际

资管机构仍积极申请上海合格境外

有限合伙人（即股权基金的出资人，

QFLP）和合格境内有限合伙人

（QDLP）试点，参与上海全球资产管

理中心建设。这些机构表示，坚定看

好上海国际金融中心未来发展，深耕

中国市场中长期规划没有改变。

据介绍，先后有汉领资本、建银

国际、鼎晖投资、集富亚洲（二期）四

家机构在近期申请参与合格境外有

限合伙人（QFLP）试点；贝莱德基金、

安中投资两家机构申请参与合格境

内有限合伙人（QDLP）试点。

此外，还有多家国际资管机构看

好上海未来发展，计划加大在华业

务，提交了追加试点额度的申请。日

前，瑞信投资、品浩投资、瑞锐投资三

家QDLP试点机构分别获准追加额

度2亿美元、2亿美元、1亿美元，获准

总额度分别达到4亿美元、4亿美元、

1.5亿美元；海纳华、信旌投资两家

QFLP试点机构分别追加0.7亿美元、

5亿美元投资额度，获准总额度分别

达到7亿美元、10亿美元。此外，路

博迈和橡树投资等机构也正在计划

追加试点额度，进一步做大在沪资管

业务。

本报记者 杨硕

金融守“沪”多家外企表示有信心

对很多在陆家
嘴上班的金融从业
者来说，刚过去的4
月，疫情凶猛，但中
国金融的这颗“心
脏”，跳得还算平稳。
上海是我国金

融要素市场最为集
聚的城市之一。本
轮疫情以来，各大金
融要素市场通过加
强数据备份和安全
管理，安排核心人员
现场办公，确保交易
不中断。金融监管
部门也开启24小时
值守，保证各大金融
要素市场平稳运转。

母亲突发重病，他想走8小时
去搭车，在浦东隧道口受阻，
记者决定带他过江▲
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昨晚10时30分，在复兴东路

隧道浦东一侧，寂静的马路上，一

个男子背着包、拉着行李箱往隧道

口方向快步走着。上前交流得知，

原来男子家里母亲病了，他要走到

虹桥火车站，和那边的老乡汇合后

一起开车回家。

男子名叫刘杰，在上海一家地

产公司工作。他告诉我们，10天前

在芜湖老家的母亲突然耳后长出

了一个鸡蛋大的肿块。经医生切

除检验，确定是恶性淋巴瘤，这两

天开始第一个疗程的化疗。母亲

一个人在家，哥哥在国外，刘杰迫

切想回家照顾母亲。

抢票那几天，刘杰每天和母亲

早中晚视频通话半小时，安慰她，

鼓励她。刘杰认为治疗这样的病，

心情很重要。但母亲70多岁了，

听不懂医嘱，想着母亲要开始化疗

内心不免焦虑，而医生的各项要求

她又不清楚，刘杰心急如焚。

刘杰特别心疼母亲，是因为母

亲为两兄弟操劳了一辈子。国内

外帮他们带孩子就带了十几年。3

年前刚回老家陪伴95岁的外婆，

以为可以稍微清闲点，不料得了这

样的重病。

母亲确诊后刘杰每天“抢票”，

但无论飞机票还是火车票，都没有

成功。最后他和同样外派在上海

的两个安徽同事商量好，一起开车

回去。同事过不来江，跨江公交车

他没法乘，出租车不是停运就是不

过江。无奈之下，他决定：走到虹

桥火车站。他算了下从他租住的

潍坊新村出发，走到虹桥火车站大

约24公里，约8小时。今天他约了

同伴6时汇合出发。

昨晚10时，刘杰出发了，走了

半小时，到了隧道口。正如他担

心的那样，行人不让过隧道。他

焦急地和道口工作人员沟通，如

果不能走路，希望能有个车送他过

江，或者安排搭个车。工作人员重

申了规定，也给他提了一些建议。

但有一点很明确：人不能从隧道走

过去。

见此情景，我们商量了一下，

决定开车把他带过去。和他说了

我们的想法，并希望他出示一下核

酸报告，刘杰有点惊讶，立刻点开

核酸报告。他说为了回家，他天天

做抗原和核酸检测，也办妥了小区

出门证。他特别感谢居委会在他

没有车票的情况下，与老家那边通

话后给他特批了出门证。走出家

门的时候，刘杰虽有些忐忑，但他

相信，只要讲清楚情况，他总是能

走到浦西的。

午夜的高架路安静而空旷。

0时，我们到达了虹桥枢纽。刘杰

说，随便哪里放下他就可以了，他

准备和同伴联系能不能早点出

发。希望他们一路平安。

本报记者 沈月明 孙中钦
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▲ 刘杰尝试步行通过复兴东路
隧道 本报记者 孙中钦 摄


